

Als Vortrupp der Menschheit war und ist die Sowjetunion stets die große moralische und politische Hoffnung der revolutionären internationalen Arbeiterbewegung und der Völker in ihrem weltweiten Kampf gegen Imperialismus und Krieg.

Die Stellung zur Sowjetunion - dem Zentrum der internationalen Arbeiterbewegung, dem Bollwerk des Marxismus-Leninismus und des Friedens - ist heute wie eh und je der Prüfstein für die Politik der kommunistischen und Arbeiterparteien und der sozialistischen Staaten; sie ist entscheidend für den Erfolg des Kampfes gegen Revisionismus, Sektierertum und Nationalismus. Sie ist die Gewähr für die Reinheit der revolutionären humanistischen Ideen des Marxismus-Leninismus, für die Einheit und Geschlossenheit des sozialistischen Weltsystems und der internationalen Arbeiterbewegung.

Das sozialistische Weltsystem ist die soziale und politische Gemeinschaft freier souveräner Völker, die zum Sozialismus und Kommunismus schreiten, geeint durch die Gemeinschaft der Interessen und Ziele, durch die gemeinsame Ideologie des Marxismus-Leninismus, durch unlösbare Verbindungen der internationalen sozialistischen Solidarität.

Die Vereinigung der sozialistischen Länder im sozialistischen Weltsystem, ihre Einheit und Geschlossenheit schützen sie gegen imperialistische Angriffe und sichern den vollständigen und endgültigen Sieg des Sozialismus. Das sozialistische Weltsystem setzt die Politik des ökonomischen Wettbewerbs durch. Es ist entschlossen, dem Imperialismus auf dem Gebiet der Wirtschaft die Hauptniederlage zuzufügen. Die gewaltigen Erfolge der Sowjetunion und der anderen sozialistischen Länder auf dem Gebiet der Wirtschaft, Wissenschaft und Technik üben einen immer stärkeren Einfluß auf die internationale Entwicklung aus. Durch den friedlichen Wettbewerb zwischen den beiden Weltsystemen des Sozialismus und des Kapitalismus entstehen in den kapitalistischen Ländern günstigere innere Bedingungen für den Sieg der sozialistischen Revolution.

Die ständige Vervollkommnung des Weltsystems des Sozialismus und gleichzeitig auch der Formen der Verbindung und der Zusammenarbeit zwischen den sozialistischen Ländern ist eine Gesetzmäßigkeit. Die Gemeinschaft der Länder des Sozialismus verwirklicht ihre Ziele durch eine allseitige politische, ökonomische und kulturelle Zusammenarbeit. Dabei lassen sich die sozialistischen Länder von den Prinzipien der vollen Gleichberechtigung, der gegenseitigen Achtung der Unabhängigkeit und